

UNIVERSIDAD MAYOR DE SAN ANDRÉS
FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS Y FINANCIERAS
CARRERA DE CONTADURIA PÚBLICA
UNIDAD DE POSTGRADO



TALLER DE INVESTIGACION I

**PROPUESTA DE UN DISEÑO DE UN SISTEMA DE
CONTROL INTERNO ADMINISTRATIVO – FINANCIERO
PARA INSTITUCIONES SIN FINES DE LUCRO**

**CASO: ONG PRO RURAL PROYECTO BIOCULTURA Y
CAMBIO CLIMATICO**

POSTULANTE: JENNY YHANET INGALA MAMANI

DOCENTE: LIC. MMA. RUTH BENITEZ CUENCA

LA PAZ – BOLIVIA

2017

INDICE

CAPITULO I

INTRODUCCION

1. DESARROLLO DEL PROBLEMA

1.1 IDENTIFICACION Y FORMULACIÓN DEL PROBLEMA DE

INVESTIGACIÓN Y SITUACIÓN ACTUAL.....pág. 3

1.1.1 PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA..... pág. 3

1.1.2 FORMULACIÓN DEL PROBLEMA.....pág. 4

1.2 DETERMINACION DE LA HIPOTESIS

1.3 OBJETIVOS.....pág. 5

1.3.1 OBJETIVO GENERAL.....pág. 5

1.3.2 OBJETIVOS ESPECIFICOS.....pág.5

1.4 JUSTIFICACIÓN.....pag.5

**PROPUESTA DE UN DISEÑO DE UN SISTEMA DECONTROL INTERNO
ADMINISTRATIVO – FINANCIERO PARA INSTITUCIONES SIN FINES DE
LUCRO CASO: ONG PRORURAL - PROYECTO BIOCULTURA Y CAMBIO
CLIMATICO**

INTRODUCCIÓN

El presente trabajo busca responder la inquietud de conocer la importancia que le otorgan las organizaciones del este sector a las técnicas de control y los sistemas de información, como guía para el desarrollo de su gestión. La razón de la elección del tema objeto de estudio es la relevancia que tienen en la actualidad la utilización de sistemas de información y el control en las organizaciones. Las organizaciones necesitan instrumentos de información flexibles, actualizados y sistemas de control, que se adapten a las circunstancias imprevistas del entorno. Esta necesidad no escapa a las Organizaciones no gubernamentales (ONGs). Consideramos que la relevancia de la actuación de estas organizaciones con objetivos sociales amerita su análisis, pues sus resultados pueden ocasionar verdaderos impactos económicos, sociales y culturales en nuestro país.

En el camino por conseguir resultados más acertados y considerando la heterogeneidad de este sector, optamos por estudiar una de las tantos proyectos que tienen las ONGs. Dada la difusión e importancia, en nuestro país y en el mundo, de la labor de organizaciones que fomentan el espíritu emprendedor, proponemos realizar un estudio de casos de una ONGs

con la ejecución del Proyecto de Biocultura y cambio climático. El análisis está centrado, en sus sistemas de información y sus mecanismos de control interno. A través de nuestro trabajo pretendemos aportar, del estudio de las diferentes organizaciones y sus proyectos, lo que para nuestro criterio son, buenas prácticas de control interno y de sistemas de información. Esperamos que de esta investigación las organizaciones puedan conocer las fortalezas de control interno e información de sus pares, y de esta manera podamos contribuir a la optimización de sus gestiones.

1.1 IDENTIFICACIÓN Y FORMULACIÓN DEL PROBLEMA DE INVESTIGACIÓN Y SITUACIÓN ACTUAL

1.1.1 PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

Esta investigación pretende abordar el control interno y el diseño de los sistemas de información en un tipo particular de organizaciones no gubernamentales.

Analizaremos la organización sin fin de lucro, aquella que busca el bien social, sin ser estado, ni empresa. Esta organización que ofician como una fuente alternativa de energía para la sociedad. A su vez, no analizamos todas las organizaciones sin fines de lucro, sino esta que fomenta la Biocultura y el cambio climático.

Nos interesa investigar el interior de la ONGs elegida como caso y rescatar de su análisis lo que para nuestro criterio son buenas prácticas de control interno y sistemas de información.

Finalmente, esta investigación nos ayuda a entender la importancia que desempeña el control interno y los sistemas de información que ofician de instrumentos, desempeñando un rol fundamental para que las organizaciones logren sus fines.

A partir de la información presentada en este trabajo pudimos concluir que las organización elegida como casos de estudio en general revisten buenas prácticas, y a través de la exposición de estas, ambicionamos contribuir y aportar herramientas que sea de beneficio a otras organizaciones.

1.1.2 FORMULACIÓN DEL PROBLEMA

¿Cómo podría ayudar a la organización la formulación de un diseño de sistema de control interno Administrativo - Financiero para la ejecución del Proyecto de Biocultura y cambio Climático?

1.2 DETERMINACION DE LA HIPOTESIS

Con un diseño adecuado para el control interno administrativo - financiero, se logra tener un mejor control y manejo de los sistemas de información.

1.3 OBJETIVO DE LA TESIS

1.3.1 OBJETIVO GENERAL

El Objetivo general de esta investigación es Diseñar un sistema de control interno Administrativo - Financiero para la ejecución del Proyecto de Biocultura y cambio Climático de la ONG Pro – Rural.

1.3.2 OBJETIVO ESPECÍFICO

1. Establecer información del sistema de control administrativo – financiero actual
2. Contar con información básica de los sistemas manejados.
3. Mejorar los sistemas actuales en base a COSO III

1.4 JUSTIFICACIÓN

JUSTIFICACIÓN PRÁCTICA

Esta investigación se realiza porque existe la necesidad de tener con un diseño de sistema de información tanto administrativo y financiero para instituciones dedicadas a proyectos para el desarrollo, proyectos del beneficio social de las personas. Estas organizaciones carecen de un sistema de control , dada ciertas particularidades que se tienen en el área

administrativa y financiera, siendo propensas a correr ciertos riesgos, esto debido a la ubicación geográfica de sus proyecto, el importe alto de sus financiaciones, los diversos financiadores y las estructura orgánica y organizacional que poseen. Es por ello que es importante el diseño del sistema de control a ser propuesto en esta investigación.